

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Alcañal, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corralo, número 28.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

Número suelto 5 céntimos

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

EPOCA 2ª

Domingo 1º de Mayo de 1892

Año VIII—Nº 1744

## D. Celestino Martín de Argenta

Dr. en Medicina y Cirujía

### Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

**Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos;** dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

## EL 1º DE MAYO

Hoy corre esta fecha ante la expectación de toda Europa.

El 1º de Mayo es un día que ha de prestar á la historia, páginas de sangre y páginas de gloria, porque es el día señalado para manifestar los progresos que va alcanzando la solución del gran problema social planteado por la clase obrera ante los gobiernos europeos y ante el capital aplicado á las industrias.

La economía política, ciencia en mantillas aún, se encuentra en el desarrollo de su vida con un escollo insuperable, con un problema real que dá al traste con sus casi siempre utópicas teorías.

Los grandes problemas que la nueva ciencia abarca, necesitan para su solución más tiempo del que puede aguardar el estómago al cotidiano alimento; y de aquí el que la ley de la vida, exigente como la más perentoria necesidad, se manifieste hoy formidable demandando al capital, ante el tribunal rigurosísimo del hambre, para que resuelva, en la práctica el problema que no ha podido resolver la ciencia económica.

Esta cuestión planteada por el trabajo, no fué causa de temores en un principio. Cuando las clases obreras se acercaron por medio de representantes á los poderes públicos pidiendo protección para las mismas por medio de leyes que armonizasen el trabajo y el capital, todo el mundo se ocupó de la cuestión planteada, y la opinión pública se mostró deferente con el trabajo; se celebraron congresos obreros regionales é internacionales; se publicaron importantes folletos de renombrados estadistas y se llevaron proyectos á los colegios legisladores para que deliberasen y resolviesen el problema; pero éste, de suyo árduo y espinoso, no encontró solución inmediata; aumentó la impaciencia en la clase obrera, suscitóse la cuestión del derecho á la vida, y tal vez se hubiese resuelto la cuestión en términos pacíficos y conciliadores, si no hubiese venido el elemento anarquista á

aprovecharse de la crítica situación del obrero, en la cual encontró un camino fácil de propaganda.

El obrero tenía razón en sus primitivas pretensiones; hoy, exagerando los procedimientos que emplea, no solo ha perdido su derecho, sino que se ha colocado fuera de la ley, y por lo tanto en un terreno infecundo, donde toda semilla de razón y de derecho tiene que ser estéril.

Nos referimos al anarquismo.

Es digno el obrero honrado y pacífico de todo género de consideraciones en todos los órdenes en que se le mire; usando de los amplios derechos que las leyes le han otorgado, es un ciudadano igual á los demás, por no decir de superior jerarquía que el mismo capitalista; pero en el instante que se aparte de la ley y traspase los límites de lo justo invadiendo la jurisdicción del mal, allí acabó el obrero y el ciudadano, porque ha descendido al terreno calcinado de la delincuencia, en la que no hay ciudadano ni obrero, ni otra cosa que un cáncer social cuya extinción exige la vida de los demás.

Afortunadamente en España se ha hecho cierta sinonimia de las frases *pobre* y *honrado*, pero no sucede lo mismo en otros pueblos donde el anarquismo ha sentado sus reales, causando el mismo pavor que en Tebas produjo la legendaria Esfinge.

En estos momentos se halla Europa en la crisis de una fiebre abrasadora, que indudablemente dejará fúnebre huella de su paso. La honrada clase obrera, publicará por tercera vez su programa económico; pero á la sombra y al amparo de la honradez de los obreros ¡cuántas desdichas sembrarán los delirios de los anarquistas! ¡Dios tenga puestos hoy sus ojos en la moderna Europa!

Los pueblos más pacíficos como lo son España, Portugal, Suecia y Noruega, están hoy en expectación de los sucesos que se desarrollan en Francia, Bélgica, Inglaterra, Alemania y Austria, y muy especialmente en la capital de la vecina República.

Paris es hoy el foco principal del anarquismo. Acaso con demasiado amor patrio llamó Dumas á Paris cerebro de Europa; pero aceptando esta frase, podemos decir que los grandes cerebros se desquician cayendo en la locura, y que el cerebro de Europa, está hoy en un acceso furioso de enagenación mental.

Los pueblos expectantes, esperamos ansiosos la prensa de mañana, y queremos saber los incidentes del día de hoy; esto es, porque hay comunidad ó mejor dicho solidaridad universal de intereses, que quieren conocer el estado de fuerza de esa nueva esfinge que se llama anarquismo, y que se ha declarado enemigo implacable de todo lo existente.

No somos nosotros los llamados á resolver el gran problema; conocemos al socialismo, y no nos asustan sus teorías que son viables como sistema

de Gobierno. Grecia en sus primeros tiempos históricos, vivía feliz con el sistema político socialista: la iglesia cristiana en los cinco primeros siglos de su existencia, es un modelo acabado del verdadero socialismo; las ideas más avanzadas reflejándose en un proyecto de constitución del Estado, y teniendo por base el mútuo respeto de los derechos de los demás, nos parecen admisibles; pero el anarquismo que lanza la bomba devastadora sobre todo lo que existe, matando casi siempre al inocente, no merecerá jamás nuestra sanción, ni cabrá (en buena hora lo digamos) en el seno de la honorable España, y mucho menos en el de esta pacífica provincia, donde el lema *honradez y trabajo* impera como un texto divino en la conciencia de todos los hijos de Salamanca.

Esperemos á mañana y veremos lo que ha sido el 1º de Mayo de 1892.

## La Semana

Si durante los últimos siete días ha habido algún suceso digno de publicarse, ninguno que mejor merezca la primacía en esta revista que el referente á la fiesta del *Lunes de Aguas*.

A la verdad, hay pocas poblaciones que cual la nuestra, tengan tanto apego á algunas de sus antiguas costumbres.

Prueba de ello, la celebración en esta ciudad del citado día, que como marcado con el sello de la tradición, no pasa año sin que de algún modo se festeje.

Ridícula sería nuestra pretensión, si quisiéramos comparar la animación y riqueza de sucesos que en sus principios tuvo, con la que actualmente tiene, pues el trascurso del tiempo y las modernas costumbres, han perdido algo esencial de su primitivo carácter. Mas sin embargo, años hacía que no se recordaba una animación tan grande como la que en el presente ha habido.

Las vegas y prados inmediatos al Tormes y cercanías de Tejares, veíanse llenos de gente. Toda Salamanca, ricos y pobres, obreros y *burgueses*, estudiantes y catedráticos, en alegres grupos y corrillos, festejaban el *Lunes de Aguas*, sin que faltasen como elementos importantes de esta clase de fiestas el rico mosto y el característico *hornazo* propio y exclusivo de la tierra del *pló!* Si bien contribuyó en mucho á esta gran animación y alegría el buen tiempo reinante.

La compañía del Teatro del Liceo, se ha declarado en desbandada.

Un día se vá una actriz, otro día un galán joven, otro un *comparsa*, en fin, que parece la compañía de la *desgracia*.

Ni que representasen obras no conocidas de este público, ni que hicie-

sen rebaja en los precios, ha sido bastante para que acudieran un centenar de personas al coliseo de la calle de Toro.

A la empresa le ha salido esta vez un poquito desigual, bien es verdad que en esta ocasión hay mucho miúdo á los *petardos* (teatrales).

Ayer noche se celebró la procesión de los Remedios.

Excusado es decir que el bueno de don Francisco Girón Severini, alcalde constitucional de Salamanca, no faltó al acto en la categoría de *pendonero-municipal*.

Y no es que á nosotros nos parezca mal cumpla con la iglesia como buen cristiano, nada de eso y menos que se dedique á la noble profesión de porta-estandarte y *rapa-velas*, pero por Dios, don Paco, ¡y esas reformas que tiene usted en cartera, y esos proyectos!

Que va á creer la gente que lo que usted quiere es lucir el *fraz*, que por cierto le ha salido bueno, pero bueno, como que no hay acto de cualquier clase que sea, al cual deje de asistir el susodicho *fraz*. Que por este camino se va ha hacer tan célebre como los pantalones del alcalde de *marras* que tanto gusto dieron á las secciones festivas de los periódicos locales.

Y basta de *alcaldadas*.

Al concluir esta revista, oigo sonar las doce, pero no en un reloj vecino, como dicen los novelistas cursis.

Me siento socialista.  
¡Temblad, burgueses, temblad!  
Aquí lo del drama de mi amigo Crescencio Esculta.

Mi venganza empieza aquí.  
Toca ese timbre, Chavó.  
A estas horas, media Europa ha bra volado.

Más lectores, no *temblaz*, aquí no habrá una explosión, pues las evita Girón en cuanto se ponga el *fraz*.

D. ALVARO.

## Hoja de almanaque

Mayo 2

Santos Atanasio, patriarca de Alejandría, Félix, diácono, y Ambrosio, mártir.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Continúa la novena al Patrocinio de San José.

Clerecía.—Continúa el ejercicio de las flores.

Santo Tomás.—Sigue la novena anunciada.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena del Patrocinio de San José.

Luna nueva el 26. Cuarto creciente el 3.

Sale el sol 4 h. 56. Pónese 6 h. 58. 1808.—Fecha gloriosa que recuerda el heroísmo del pueblo de Madrid.

En una fonda.

Un bribón entra muy despacito en el cuarto de un viajero que acaba de regresar á su habitación.

Al verle exclama:

—Dispense usted, caballero. Creí que estaba usted fuera.

### Casa de socorro

Médico de guardia para mañana

—Don Tomás Ortíz.

### Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Príncipe, único capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

### Pronósticos atmosféricos

El conocido astrónomo zaragozano señor Yagüe, nos envía para EL ADELANTO los pronósticos para el mes que hoy principia.

*Mayo.*—En los primeros días y últimos no faltarán tempestades que ocasionarán bastantes desgracias, siendo los demás días del mes de excelente temperatura.

*Instrucciones para los agricultores.*—

Siembranse berenjenas, freijones, maíz, tomates, pimientos y mostaza; límpiense las cepas, pradéanse los trigos, se ingertan los árboles de espino y se encabezan las viñas.

Del 21 en adelante, tiempo á propósito para coger los linos.

## QUISICOSAS

Mi inolvidable Arsenio, mi muy querido Huebra, poeta que celebra la gente por su ingenio: Hace una temporada que no sé como vives, y ya ni un verso escribes ni ya compones nada. Yo extraño, ¡oh alma mía! y á un tiempo me encocera, que no saques ahora ninguna poesia: tal y como en aquellas épocas ya remotas, que hiciste *espigas rotas* menos rotas que bellas. Y á mi se me figura que estando aquí conmigo, pues te conviene, amigo, venir á Extremadura, muy bien lo pasarías bajo este cielo puro: yo, Huebra, te aseguro, que entonces escribirías. Que el campo de esta tierra da gusto, es delicioso, ¡qué campo más hermoso! ¡cuánta hermosura encierra! Siempre sonríe el cielo con vivos resplandores, entre las tiernas flores susurra el arroyuelo: aquí á los arbolillos el sol quema y abrasa; ¡si vieras con qué guasa cantan aquí los grillos! Canta la dulce rana con gusto y embeleso, la brisa imprime un beso sobre la flor temprana;

y el roce de la brisa nos sirve de consuelo, si á uno le da en el pelo se muere uno de risa.

Ven, que este campo encanta y es puro y es divino:

verás aquí al cochino volar de planta en planta.

Verás allá el borrego tras de la fuerte encina;

besar á una pollina su amante burriciego;

el dulce renacuajo saltar en la pradera

llevando una chistera como la que usa Bajo.

Verás la cabra inculta y el hecerro que brama....

¡Se puede hacer un drama!

¡por Dios, que venga Esculta!

Allá el choto inocente que dice á una jumenta:

¡tú no eres mi *parienta*,

vete de aquí indecente!

Más lejos el pollino,

más lejos aún el toro...

¡hombre, que venga Moro desde Vitigudino!

Que aunque hay aquí miseria

sobra la poesia,

y aquí no faltaría

para escribir materia.

¿Quiéres sin que te cueste

sacar de aquí partido?

ven pronto, te lo pido,

ven pronto al pueblo este.

Podrás lucir tu ingenio,

y aquí se te celebra,

mi buen amigo Huebra,

mi inolvidable Arsenio.

## Noticias

### Lesiones graves

El juez municipal del pueblo del Arco reclamó del puesto de la guardia civil de Juzbado una pareja del benemérito cuerpo, por haber sido lesionada gravemente en la cocina de su casa, por disparo de arma de fuego, la vecina María Teresa Sánchez.

Las pesquisas practicadas dieron por resultado la detención del autor, que es un cuñado de la agredida llamado Inocencio Seisdedos, con el que aquella sostenía al parecer relaciones ilícitas.

El Inocencio ha sido conducido á la cárcel de Ledesma á disposición del juez de instrucción.

### Felicidades

Con motivo del cumpleaños de la bella y distinguida señorita Angela Cáceres, se celebró anoche una amenísima *soirée* en su casa, á la que asistieron los muchos amigos con que cuenta en Salamanca la familia de los señores de Cáceres.

El pianista señor Pinedo ejecutó, con la maestría que le distingue, los bailables, que fueron tan numerosos como selectos.

Más de veinte señoritas se veían favorecidas en todos los bailes por multitud de jóvenes que no permitieron servir ni la más mínima *ración de pavo*, mientras que los criados de la casa no descansaban en el servicio de dulces, pastas, bombones y vinos generosos, que se prodigaron entre los concurrentes.

La fiesta resultó amenísima.

En los intermedios se dejaron oír excelentes números de música y de canto, que fueron objeto de grandes ovaciones, sintiendo no publicar los nombres de los artistas por habérselo éstos prohibido.

Tan amena velada se prolongó hasta las tres de la madrugada.

### Reyerta

Ayer á las ocho y media de la mañana fué curado en la casa de socorro Miguel Sánchez, trabajador del ferrocarril transversal, de una herida de cuatro centímetros, que le interesó la piel y tejido celular situada en la parte superior izquierda y anterior de la cabeza, y otra en la articulación de la primera falange del dedo índice de la mano izquierda.

Dichas heridas le fueron causadas por Benito Mateo Gómez, en riña habida entre ambos en la puerta de Sancti-Spíritus.

El herido ingresó en el Hospital provincial después de practicarle la primera cura; y el agresor se halla á disposición del señor juez de instrucción.

### Vacantes

Se hallan vacantes las plazas de médico y farmacéutico titulares del pueblo de Matilla de los Caños, con la dotación anual la primera de 625 pesetas y la segunda de 250, por la asistencia de una á cincuenta familias pobres.

Los aspirantes podrán dirigir las solicitudes al alcalde de dicho pueblo, hasta el día 5 de Junio próximo.

### No parecerá

Por el juzgado de esta capital se interesa del señor Gobernador civil y demás agentes de la policía judicial, la busca y captura del autor del robo cometido hace pocos días en la iglesia de San Martín.

### Arbitrios

El ayuntamiento de Arapiles ha acordado solicitar del gobierno autorización para establecer arbitrios extraordinarios, á fin de cubrir el déficit de 2.252 pesetas, que resulta en su presupuesto para el próximo ejercicio.

### Menos mal

Hasta ahora solo faltan seis pueblos de esta provincia que ingresar en la caja especial de primera enseñanza, las cantidades correspondientes al trimestre que venció en 31 de Marzo último.

### Detención

Una pareja de la guardia civil del puesto de Lumbrales, ha detenido, poniéndolo á disposición del juez municipal de Hinojosa, al vecino del pueblo de Redonda (La), Gregorio Marcos González, por haber apedreado el tren número 2 de la compañía S. F. P.

### Citación

El juzgado de instrucción de Valladolid interesa del señor Gobernador civil la busca y captura de doña Carmen Canals y Escardinal, vecina que fué de esta ciudad, para que declare en causa que contra la misma se instruye por adulterio en dicho juzgado.

### Unión republicana

Ha quedado definitivamente constituido el comité de unión republicana en la forma siguiente:

Presidente, don José Martín Benito; vicepresidente, don Celso Romano Zugarrondo; Tesorero, don José María de Ouf; representante en el comité provincial, don Domingo Díez del Valle; secretario, don Francisco Rodríguez; vicesecretario, don Federico García; vocales, don Joaquín Martínez Veira, don Joaquín Hernández Agreda y don Enrique Soms y Castelin.

### Cuestión arreglada

Ayer presentáronse en el despacho del señor alcalde los feriantes que tienen sus puestos en la plaza de la Libertad, para arreglar del mejor modo posible la forma de pagar el impuesto municipal sobre puestos públicos á los contratistas de este arbitrio, y á los que, según el anuncio publicado por la alcaldía, referente á la última feria, nada tenían que abonar, y sí al constructor de las casetas don Juan Bahía.

Parece ser que este error ha surgido de la mala redacción del anuncio, arreglándose la cuestión con el pago de 75 pesetas.

### Bien venido

Se encuentra en esta capital, con el objeto de presentar á la junta provincial del Centenario de Colón un proyecto de monumento á la memoria del insigne marino genovés, en armonía con las cantidades presupuestadas para dicho objeto, el reputado escultor don Eduardo Barrón, hijo de uno de los pueblos de la provincia de Zamora.

### Vacaciones

Anteanoche terminaron las clases de dibujo y música en la Escuela de N. y B. A. de San Eloy. El próximo día 9 serán los exámenes de fin de curso.

### Solicitudes

Hasta la fecha se han presentado en la secretaría del Ayuntamiento de esta capital, diez solicitudes para la plaza de portero, y catorce para la de fontanero.

### Accidente

Ayer fué cogido entre los topes de dos vagonetes, uno de los capataces de las obras del ferrocarril transversal, causándole una herida contundente en la pierna izquierda, y teniendo que ser trasladado en una silla á su domicilio, en muy grave estado.

### Consumo de carnes

En el matadero público de nuestra capital han sido sacrificadas durante el próximo pasado mes, las siguientes reses, bueyes 114, terneras 156, corderos 844, y cabras 106.

El peso total de la carne ha sido el de 47,409 kilogramos.

### Demografía

Durante la tercera década del pasado mes de Abril el movimiento demográfico de nuestra población ha sido el siguiente:

Nacimientos 28.

Matrimonios 5.

Defunciones 18.

### Multas

Por infracción de las ordenanzas municipales fueron ayer multadas en la tenencia de la alcaldía de esta capital varias mujeres.

También le fueron impuestas cinco pesetas de multa á un panadero, que expendía los panes sin el peso reglamentario.

### Metiendo la pata

*El Criterio*, procesado en la Región por sus telegramas, copiados los más y apócrifos algunos, censura anteanoche á nuestro corresponsal en la corte por su telegrama referente á la publicación en París de un periódico titulado *El 1º de Mayo*.

Para desvirtuar nuestra sección telegráfica, copia *El Criterio* la misma noticia de *L'Univers* de París.

¿Cree, el muy desdichado *Criterio* que esto nos causa perjuicio?

Se equivoca, y vamos á demostrar que el telegrama de EL ADELANTO dió la noticia adelantada.

Nada estraña que un periódico de París, de donde la toma *El Criterio* anunciase el nuevo periódico; pero de los corresponsales españoles no se ha sabido en España la noticia hasta el día 23 de Abril en cuya fecha la publicamos nosotros; y en prueba de ello, vea *El Criterio*, *El Imparcial* del día 29 en que la publica transmitida directamente de su corresponsal en París.

Ya verá el *calatraveño* que la noticia llegó á tiempo sin quedarse á tomar algo en Gomecello, que es por lo visto en donde se detiene á tomar el pienso el chismógrafo (y no crítico) del *Criterio*.

Además diremos, que según tenemos entendido, hay dos periódicos homónimos en París; el que anuncia *l'Univers*, y el que saldrá hoy que es el que anuncia nuestro corresponsal.

**EL 1º DE MAYO EN SALAMANCA**

En previsión de lo que hoy pudiera ocurrir con motivo de la fiesta del trabajo, las autoridades de esta ciudad han tomado toda clase de precauciones que hasta cierto punto pueden considerarse exageradas; toda vez que nada tenían preparado los obreros ni nada se temía por parte de estos.

Las tropas que guarnecen esta población están acuarteladas.

Por orden del Alcalde, parejas de la guardia municipal, han recorrido en patrullas durante la pasada noche las calles de la población.

Hoy ha sido reforzada la guardia de la Casa Consistorial y ocho parejas de guardias municipales recorrerán las inmediaciones de las obras del ferrocarril transversal.

Lo mismo harán algunas parejas de orden público.

Nosotros, que hemos procurado conversar con muchos de los obreros del ferrocarril en construcción, sabemos que hoy, en el mismo que cualquiera otro Domingo, trabajarán (como á estas horas, diez de la mañana lo están haciendo) hasta las dos de la tarde y que mañana lunes volverán al trabajo, sin preocuparse de si el 1º de Mayo es un día distinto de los demás del año.

Puede pues la población estar tranquila y creer que el 1º de Mayo en Salamanca no tendrá más viso de extraordinario que las precauciones tomadas por las autoridades.

**Ecos sucedidos y noticias**

**Equivocación judicial**

Los periódicos austriacos dan cuenta del siguiente error judicial.

En 1885 un tal Holgbaner fué condenado por la Audiencia de Graz (Stiria) á la pena de muerte por un asesinato cometido en la persona de un vecino suyo, un campesino llamado Achenberger.

Esta pena fué conmutada después por la de veinte años de reclusión, en virtud de un indulto del Emperador.

Holgbaner no había dejado de protestar de su inocencia antes y después de su condena, y ahora resulta que á consecuencia de nuevas investigaciones hechas por la policía, está plenamente probada la inocencia de Holgbaner.

En estas circunstancias, el Gobierno ha ordenado que aquel infeliz sea puesto inmediatamente en libertad.

Pero nada más; es Austria, como España, de los pocos países donde no hay que pensar en indemnizaciones, que en otras partes son miradas como cosa de justicia.

**Un «yacht» régio**

La *Pall Mall Gazette* dá algunos detalles acerca del magnífico yacht que el rey de Siam ha encargado á los constructores de Leith.

Dicho barco será todo de hierro y llevará 14 magníficos cañones, teniendo de emplazamiento 2,600 toneladas.

Las cámaras del buque, decoradas con lujo extraordinario, estarán profusamente iluminadas con luz eléctrica.

El rey de Siam posee una soberbia colección de piedras preciosas. Para pagar en Europa los gastos de construcción de su yacht ha enviado un agente con gran cantidad de diamantes y rubies.

El portador del precioso caudal ha pasado sin novedad por París; pero al llegar á Viena la policía de esta ciudad lo ha tomado por un ladrón fugitivo, y le ha impedido continuar su viaje hasta recibir del ministro de Siam en Berlín las informaciones necesarias.

**Los espiritistas**

En Huelva se está tramitando una causa sumamente curiosa.

Hace poco tiempo falleció en San Juan del Puerto una joven soltera, cuyos padres recibieron, después de haber muerto aquella, una carta en la que se decía estaba purgando el espíritu de la finada los deslices cometidos en este mundo.

La carta estaba escrita, según parece, por unos espiritistas.

El juzgado tuvo conocimiento del hecho, empezando á instruir seguidamente los oportunos procedimientos, de cuyas resultas están procesados el organista y el cartero de San Juan del Puerto, y un maestro de escuela, de Trigueros, los cuales manejan frecuentemente el *medium* para comunicarse con los espíritus.

Lo gracioso del caso es que del organista se apodera uno de esos espíritus, y le hace escribir garabatos que nadie entiende más que el cartero.

Este fué, pues, el que tradujo los signos y envió la carta susodicha.

Dicen los procesados que sus declaraciones están inspiradas por los espíritus.

**Cosas de Nueva-York**

Aun cuando las industrias revelan bastante ingenio en sus autores, á todas gana en originalidad la que ha ideado un conocido sastre de Nueva-York, á quien sin duda sus parroquianos habían agotado toda la dosis de paciencia antes del cobro de las facturas. Nuestro yankee ha buscado seis preciosas señoritas, á las que ha asignado un sueldo semanal de 50 dollars, y las cuales, elegantemente vestidas, se presentan en casa del individuo deudor de alguna factura, sin anunciar, naturalmente, el objeto de su venida.

El criado que recibe á la bella y misteriosa visitante, se apresura á participar á su amo la buena fortuna que al parecer le espera. Este sale, por lo general, todo gozoso al encuentro de la dama, y cuando embebido en la contemplación de aquella hermosura que tan inopinadamente se le entra por las puertas, se vé de pronto sorprendido con la factura del sastre, paga sin titubear, y muchas veces acaba por convidar á comer, ó al teatro, etc., á su lindo cobrador.

De esta ingeniosa manera el industrial americano ha visto satisfechas algunas crecidas cuentas que consideraba casi perdidas.

**Servicio telegráfico de preferencia (abono diario de 100 á 500 palabras)**

**En el Senado**

EL SEÑOR OLIVA

Madrid 1º.—En la sesión que celebró ayer el Senado, el señor Oliva apoyó la enmienda presentada pidiendo la reducción de las tarifas de transportes de cereales y harinas como medida de protección á la agricultura.

Le contestó el señor Esteban Collantes.

**En el Congreso**

EL SEÑOR GAMAZO

Madrid 1º.—En la sesión celebrada ayer en el Congreso, el señor Gamazo pronunció un elocuente discurso apoyando la proposición que había presentado ayer con el señor Maura y Azcárate sobre el crédito de Marina para la construcción de diques secos.

Manifestó que la proposición no envolvía censura para nadie, pre-

tendiéndose únicamente que se cumpliera la ley, por parte del ministro de Marina.

Este y el señor Cos-Gayón rectificaron, habiendo el señor Gamazo, en vista de las explicaciones dadas, retirado la proposición.

Continuó la discusión del presupuesto de gastos por el de Gracia y Justicia.

LA MUJER EN EL SACO

Madrid 1º.—Se ignoran aún datos que puedan esclarecer el crimen cometido en la anciana que apareció en la calle de Fray Luis de León, metida en un saco.

La opinión pública empieza á creer que este crimen será otro de los muchos que pasan á la categoría de misterios.

La policía es objeto de múltiples censuras.

REUNION IMPORTANTE

Madrid 1º.—Los senadores y diputados de la provincia de Salamanca, se reunirán el martes para adoptar los acuerdos necesarios, á fin de pedir al Gobierno que influya cerca del de la nación portuguesa, para que éste autorice á las aduanas de aquel reino el libre tránsito de las mercancías de esa provincia por la línea portuguesa hasta Oporto.

El señor Sagasta ha aconsejado á los diputados interesados en que no se supriman las audiencias de lo criminal, que no empleen medios obstruccionistas para votar el presupuesto, aun en el caso de que no consigan su propósito.

La sociedad Astilleros del Nervión, ha suspendido los pagos.

Tiene un pasivo de cinco millones y debe más de la mitad.

LOS ASTILLEROS DE CADIZ

Madrid 1º.—El Gobierno ha recibido un telegrama de la sociedad de los Astilleros *Vea Munguía de Cádiz*, en el que se participa que es completamente falsa la noticia de que dicha sociedad esté en situación de quiebra.

UNA EXPLOSION

Madrid 1º.—En Tarento ha ocurrido una explosión terrible de dinamita.

Se ignoran más detalles.

HUELGA TRANQUILA

Madrid 1º.—A juzgar por los telegramas recibidos de todas las provincias de España, y en vista de las precauciones tomadas, se espera que la huelga en los puntos en que la haya, ha de ser pacífica.

ROBO DE DINAMITA

Madrid 1º.—En San Sebastián han sido detenidas unas mujeres que pretendían vender algunos cartuchos de dinamita habiendo resultado que éstos eran robados de la fábrica del gas.

LA HUELGA FORZOSA

Madrid 1º.—En Bilbao se teme que ocurran algunos desórdenes, dada la coincidencia de haberse suspendido los trabajos en los Astilleros del Nervión.

RUMORES

Madrid 1º.—Esta madrugada se hablaba de sucesos de anarquistas ocurridos anoche en Francia.

LA HUELGA EN GENERAL

Madrid 1º.—Mañana telegrafiaré el resultado que se sepa de la huelga en el extranjero y en la península.—VILLEGAS.

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30—d—3

Se vende ó arrienda la casa número 12 de la calle de Pedro Cojos, propia para panadería, cen horno. En el despacho de carnes de Teodoro Martín, Corrillo, darán razón: 30—d—3

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros. Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se venden dos casas en la calle del Pozo-Hilera, una de nueva construcción, con planta baja y principal, y la otra de planta baja. Para tratar, Toro, 67.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Se venden las casas número 10 de la calle de la Cárcel Nueva y la de Bermejeros, número 15. En la calle de Zamora, número 17, darán razón. —5

**CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS**

**Fundición de hierro y bronce MONEO E HIJO Y COMPª**

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuentes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Forté Dor donña para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica. MONEO, Salamanca.

La acreditada casa de comidas, titulada de Carrillo, frente á la estación, está á cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. —d—1

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival. —d—1

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

